

Zeitschrift: Tätigkeitsbericht / Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Herausgeber: Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Band: - (1961)

Vorwort: Vorwort
Autor: Boissier, Léopold

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

V O R W O R T

Dieser Bericht gibt in gedrängter Form Auskunft über die Tätigkeit des IKRK im Jahre 1961, die aufgrund der aufeinanderfolgenden unerwarteten Ereignisse in der ganzen Welt recht vielgestaltig war. Dabei konnte sich das Internationale Komitee auf die Genfer Abkommen - besonders auf deren Artikel 3 - stützen, die ihm gestatten, mit gutem Vorbedacht einzuschreiten und zugleich von seinem Recht auf Initiative Gebrauch zu machen. Die Aktionen in Algerien, Laos, Nepal, Indonesien, im Kongo und andernorts unterscheiden sich sehr voneinander, werden jedoch im gleichen Geist geführt, der dem Roten Kreuz eigen ist.

Am Vorabend der Hundertjahrfeier von 1963 kann man also bestätigen, dass die Genfer Institution seit einem Jahrhundert ständig an Stärke, Wirksamkeit und Autorität zunimmt. "Vires acquirit eundo". Beim Vorwärtsschreiten gewinnt sie neue Kräfte.

Léopold Boissier
Präsident